
 
 審核二ＯＯ九至一Ｏ年度  答覆編號  

開支預算  FHB(FE)136 

 問題編號  
  2471 

管制人員的答覆  

總目：  49 食物環境衞生署  分目：  

綱領：  (2) 環境衞生及有關服務  

管制人員：  食物環境衞生署署長  

局長：  食物及衞生局局長  

問題：   

公共地方潔淨服務質素深受市民關注。 2009-10 年度綱領 (2)的總開支及人手均減

少，雖然開支減少是由於去年發放特惠金所致，但仍令人憂慮。請告知：  

(a) 2009-10 年度潔淨服務的開支及佔綱領 (2)的百分比，及與 2008-09 年度比較

的實際增減數字；  

(b) 從事潔淨服務的二級工人人數，由 2004 年至今的增減數字，及未來四年 (2010
至 2014 年 )的中期預測增減數字；  

(c) 據署方數據，2008 年受僱於署方的服務承辦商外判工人與署方二級工人的比

例為六成半及三成半。2009 年及未來四年 (即 2010 至 2014 年 )的中期預測上

述比例有沒有增減？如果有，比例變動為何？  

提問人：  梁國雄議員  

答覆：   

在 2009-10 年度 ，街 道潔 淨和 公廁 服務 的預 算開 支佔 這個 綱領 的開 支總 額約

60%，較 2008-09 年度增加約 1.67 億元。  

預計到 2009 年 4 月 1 日，本署從事潔淨服務的二級工人有 2 341 名，而 2004 年

4 月 1 日則有 2 984 名。本署現正積極檢討署內二級工人的人手調配和需求，並

會根據檢討結果考慮未來 4 年二級工人的需求量。  

現時由署內的二級工人和服務承辦商的僱員共同提供服務的模式行之有效。本署

沒有為外判服務訂下硬性的目標比例，但會不斷檢討現行提供服務的模式。  

 

 
簽署︰   

姓名：  卓永興  

職銜：  食物環境衞生署署長  

日期：  17.3.2009 

 


